
N I E D E R S C H R I F T  
 

über die öffentliche 
 

S I T Z U N G  D E S  S P O R T - ,  K U L T U R -  U N D  
U M W E L T A U S S C H U S S E S  

 
am 11.10.2011 

 
 im kleinen Sitzungssaal des Rathauses 

 
 

2. Bürgermeister 
Quast, Dieter  

Niederschriftführerin 
Beck, Stefanie  

Ausschussmitglieder 
Gmelch, Simone  

Neubauer, Claudia  

Pauly, Peter  

Scholl, Heiko  

Schopper, Angelika  

Seuser, Angelika  

Vertreter 
Knorr, Heinrich  

Wisatzke, Stefan  

Ortssprecher 
Schmidt, Helmut  

Sachberater 
Schopper, Gerhard  

 
 

Abwesend: 
 

Ausschussmitglieder 
Hellmann, Wolfgang entschuldigt, privat verhindert

Pirner, Inge entschuldigt 
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T A G E S O R D N U N G  

 
 

 1.  Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Sport-, Kultur- und 
Umweltausschusses vom 13.09.2011 gem. § 32 Abs. 6 der GeschO-Stadtrat 

  
 2.  Vollzug der Baumschutzverordnung; Befreiungsanträge 
  
 2.1.  Herdl Karlheinz, Tiefenbachstr. 10, 90552 Röthenbach a.d. Pegnitz - Haimendorf; 

Entfernung eines Tannenbaums 
  
 2.2.  Stäudel Beate, Ohmstr. 18, 90552 Röthenbach a.d. Pegnitz; Entfernung einer 

Schwarzkiefer 
  
 3.  Aussprache über den Neuerlass der Baumschutzverordnung der Stadt Röthen-

bach a.d. Pegnitz 
  
 4.  Verschiedenes 
  
 4.1.  Begehung der Spielplätze im Stadtgebiet 
  
 4.2.  Kleingartenanlage "Flora"; defekte Bank 
  
 4.3.  Städt. Hallenbad, Geschwister-Scholl-Gymnasium; verkalkte Duschen 
  
 4.4.  Nachbarschaftsstreitigkeiten Seespitzschule 
  
 4.5.  Hortplätzemangel 
  
 4.6.  Sanierung des Südtraktes Seespitzschule; Lärmbelastung 
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Um 19:00 Uhr eröffnet Zweiter Bürgermeister Quast die öffentliche Sitzung und dankt den 
Mitgliedern für deren Erscheinen. 
 
Er stellt fest, dass alle Mitglieder ordnungsgemäß geladen wurden und bis auf Stadtrat Wi-
satzke, der als Vertreter für Stadtrat Hellmann fungiert und etwas später nachkommt, auch 
anwesend sind.  
 
Zweiter Bürgermeister Quast stellt sodann die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. 
 
Gegen die Tagesordnung werden keine Einwände erhoben.  
 
 
1 Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Sport-, Kultur- 

und Umweltausschusses vom 13.09.2011 gem. § 32 Abs. 6 der GeschO-Stadtrat
  
 Es ergeht folgender 

 
 Beschluss: (8:0)* 

 
 

 Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss genehmigt die Niederschrift der öffentli-
chen Sitzung vom 13.09.2011 in der vorliegenden Fassung (32 Abs. 6 der GeschO-
Stadtrat). 
 
 
* Stadtrat Wisatzke war während der Beratung und Beschlussfassung nicht im Sit-
zungssaal anwesend.  
 

-------------------- 
 
2 Vollzug der Baumschutzverordnung; Befreiungsanträge 
  
  
  
  

-------------------- 
 
2.1 Herdl Karlheinz, Tiefenbachstr. 10, 90552 Röthenbach a.d. Pegnitz - Haimen-

dorf; Entfernung eines Tannenbaums 
  
 Den Damen und Herren des Sport-, Kultur- und Umweltausschusses liegt die Bera-

tungsunterlage vor. 
 
Es ergeht folgender  
 

 Beschluss: (8:0)* 
 
 

 Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss beschließt, dem Antrag von Herrn Karl-
heinz Herdl auf Entfernung eines Tannenbaums aus dem Anwesen Tiefenbachstr. 
10, 90552 Röthenbach a.d. Pegnitz – Haimendorf stattzugeben. 
 
 
* Stadtrat Wisatzke war während der Beratung und Beschlussfassung nicht im Sit-
zungssaal anwesend.  

-------------------- 
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2.2 Stäudel Beate, Ohmstr. 18, 90552 Röthenbach a.d. Pegnitz; Entfernung einer 

Schwarzkiefer 
  
 Die Damen und Herren des Sport-, Kultur- und Umweltausschusses kennen die Be-

ratungsunterlage. 
 
 
Es ergeht folgender  
 

 Beschluss: (8:0)* 
 
 

 Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss beschließt, dem Antrag von Frau Beate 
Stäudel auf Entfernung einer Schwarzkiefer aus dem Anwesen Ohmstr. 18, 90552 
Röthenbach a.d. Pegnitz stattzugeben. 
 
 
* Stadtrat Wisatzke war während der Beratung und Beschlussfassung nicht im Sit-
zungssaal anwesend.  
 

-------------------- 
 
3 Aussprache über den Neuerlass der Baumschutzverordnung der Stadt Rö-

thenbach a.d. Pegnitz 
  
 Den Damen und Herren des Sport-, Kultur- und Umweltausschusses liegt die Bera-

tungsunterlage vor. 
Zweiter Bürgermeister Quast verlangt die Nachreichung des fehlenden Lageplans, 
was VR Schopper zusichert. 
VR Schopper erläutert die Schwierigkeiten in der Fassung der bisherigen Baum-
schutzverordnung und die daraufhin vorgenommenen Änderungen. 
VR Schopper teilt sodann den von Stadträtin Schopper gewünschten Anhang zur 
Baumschutzverordnung (Baumwertberechnung) aus. 
 
 
Es ergeht folgender 
 

 Beschluss: (9:0) 
 
 

 Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss empfiehlt dem Stadtrat, den Entwurf der 
neuen Baumschutzverordnung in der vorliegenden Form zu beschließen, sofern 
hiergegen seitens des Landratsamtes Nürnberger Land keine Einwendungen erho-
ben werden.  
 

-------------------- 
 
4 Verschiedenes 
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4.1 Begehung der Spielplätze im Stadtgebiet 
  
 Stadtrat Scholl schlägt eine Begutachtung der Spielplätze im Stadtgebiet im kom-

menden Frühjahr vor, was Vorsitzender Quast begrüßt. 
 
 

  
  

-------------------- 
 
4.2 Kleingartenanlage "Flora"; defekte Bank 
  
 Stadtrat Pauly weist auf eine marode Bank in der Kleingartenanlage „Flora“ hin, die 

durch eine neue Bank ersetzt werden soll. 
Die Verwaltung wird beauftragt, sich dieser Angelegenheit anzunehmen.  
 

  
  

-------------------- 
 
4.3 Städt. Hallenbad, Geschwister-Scholl-Gymnasium; verkalkte Duschen 
  
 Stadtrat Wisatzke bemängelt teilweise verkalkte Duschen im städt. Hallenbad und 

bittet um deren Reinigung.  
 

  
  

-------------------- 
 
4.4 Nachbarschaftsstreitigkeiten Seespitzschule 
  
 Stadtrat Scholl möchte im weiteren Verlauf den derzeitigen Sachstand der Nachbar-

beschwerden von Seespitzschule und Kinderhort Seespitze wissen. 
Vorsitzender Quast und die Unterzeichnerin erläutern daraufhin, dass der geplante 
„Runde Tisch“ in dieser Angelegenheit noch nicht einberufen werden konnte, nach-
dem an diesem auch der neu gewählte Elternbeirat teilnehmen soll, bis heute aber 
noch nicht feststeht, aus welchen Personen sich dieses Gremium zusammensetzt.  
 

  
  

-------------------- 
 
4.5 Hortplätzemangel 
  
 Zweiter Bürgermeister Quast führt an, dass aufgrund der derzeit voll ausgeschöpften 

Hortplätzebelegung und der langen Wartelisten auf absehbare Zeit eine Vergröße-
rung der städt. Horte notwendig wird, was die Damen und Herren des Sport-, Kultur- 
und Umweltausschusses zur Kenntnis nehmen. 
Stadträtin Schopper wirft ein, dass gleiches auch für Krippenplätze gilt.  
 

  
  

-------------------- 
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4.6 Sanierung des Südtraktes Seespitzschule; Lärmbelastung 
  
 Stadtrat Pauly möchte wissen, ob der durch die Sanierung der Seespitzschule ent-

stehende Lärm für die in unmittelbarer Nähe befindlichen Hortkinder zumutbar ist und 
bittet die Verwaltung um Klärung.  
 

  
  

-------------------- 
 
 
 
Um 19:30 Uhr beendet Zweiter Bürgermeister Quast die öffentliche Sitzung. 
 
Abschließend wird festgestellt, dass die Beschlussfähigkeit des Gremiums bei allen Abstim-
mungen gegeben war. 
 
Die Niederschrift der nichtöffentlichen Sitzung des Sport-, Kultur- und Umweltausschusses 
vom 13.09.2011 war während der Sitzung im Umlauf, Einwände wurden keine erhoben, sie 
gilt damit als genehmigt.  
 
 
 
 
 
Dieter Quast 
Vorsitzender 

Stefanie Beck  
Niederschriftführer 

 


